

EL DÍA

# Los Derechos Humanos y el Terrorismo son Centro del Debate en la OEA

## El Primer Ministro de Grenada Inauguró la Asamblea de la Organización de Estados Americanos

(UPI, AP y AFP)

GRANDANSE, Grenada, 14 de junio.— La VII Asamblea Ordinaria de la Organización de los Estados Americanos (OEA) se inició hoy con un discurso del primer ministro de Grenada, Eric Bairy, quien se refirió al tema de los derechos humanos y a la posición del nuevo gobierno de los Estados Unidos al respecto.

Gairy expresó su satisfacción ante la posición del gobierno del presidente de Estados Unidos, James Carter, con relación a los países de América Latina y del Caribe, diciendo que la nación estadounidense pasó de "una actitud de arrogancia a una actitud de comprensión".

Señaló Gairy que Carter ha destacado la "gran importancia" que asigna al respeto de los derechos humanos en el mundo, subrayando al mismo tiempo que Estados Unidos ha adoptado una "nueva actitud" hacia los países pequeños del hemisferio.

Si bien Gairy dijo que se debían respetar los derechos humanos, también declaró que él no podía admitir la violencia de "los saboteadores y los secuestradores", citando los recientes sucesos protagonizados en Holanda por los moluqueños quienes mantuvieron secuestrados por algunos días a más de un centenar de rehenes entre ellos decenas de niños.

### INTERVENCIÓN VENEZOLANA

A la vez, los países empeñados en la defensa de los derechos humanos tomaron abruptamente la iniciativa en la VII Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos para demandar mayor autonomía de la Comisión Especial de la OEA que vigila las violaciones a ese principio en el continente.

El canciller venezolano Ramón Escovar Salom dijo a los cancilleres de los restantes 24 países reunidos aquí que "no

podemos cerrar los ojos al cuadro de violencia y terrorismo que compromete no sólo la estabilidad, sino la esperanza del hombre americano a confiar sus vidas a las instituciones civilizadas".

Escovar Salom subió a la tribuna tras una maniobra parlamentaria que frustró a los países que enjuician las actividades de la Comisión Especial de la OEA.

Se esperaba que el canciller chileno Patricio Carvajal, dada su condición de anfitrión de la VI Asamblea General, contestase las palabras de bienvenida pronunciadas por el primer ministro de esta nación, Eric, M. Gairy.

Pero el canciller mexicano Santiago Roel propuso inesperadamente que se designase a Escovar Salom como representante de los cancilleres; Panamá lo apoyó inmediatamente, por el aparente temor de que una proposición subsiguiente para que fuese Carvajal, condujese a una prematura escisión de la Asamblea.

Pero esto no se produjo y se aprobó sin oposición que el portavoz fuese Escovar Salom.

Señaló que en tal circunstancia, "no sólo basta ahora aquí firmar estos principios o desarrollarlos en la teoría sino aplicarlos a través de mecanismos prácticos".

Escovar Salom dijo que la Comisión Especial de la OEA "debe crecer en importancia, debe crecer en autonomía y deben perfeccionarse sus mecanismos, para que puedan enlazarse en el futuro con todos los que en el orden mundial puedan crearse a través de las Naciones Unidas".

### CYRUS VANCE DEFIENDE LOS DERECHOS HUMANOS

Por otra parte, el secretario de Estado Cyrus Vance condicionó hoy la continuidad de la cooperación estadounidense al respeto de los derechos humanos y previno a América Latina que Estados Unidos se oponga energicamente a la violencia oficial como forma de combatir al terrorismo político.

Vance dijo que el gobierno de su país está dispuesto a ayudar al desarrollo económico de América Latina, pero que la oferta no está libre de condiciones.

"Nuestra cooperación en el desarrollo económico no debe ser burlada por patrones consistentes de serias violaciones de los derechos humanos". Además hizo una ferviente defensa de la política sobre los derechos humanos, puesta en práctica por el presidente de su país, James Carter y respondió a críticas de los delegados de Argentina y Chile, quienes condenaron el terrorismo político.

Vance se apartó de su discurso escrito para referirse a las declaraciones que previamente habían hecho los cancilleres de Argentina y Chile, Oscar Montes y Patricio Carvajal, respectivamente.

En una aparente referencia a que Estados Unidos condicionará la ayuda económica, Vance dijo que "nadie podrá burlarse de nuestra coopera-

ción en el desarrollo económico, violando flagrantemente los derechos humanos".

"Creo que sería igualmente elogiable si todos nos pusieramos de acuerdo sobre qué podríamos hacer para mejorar la situación (de los derechos humanos) individual y colectivamente", subrayó Vance.

El ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina, según dijeron fuentes de la conferencia, expresó que el problema de los derechos humanos no se puede considerar sin abarcarlo en el contexto general del terrorismo político.

Agregó Montes que ante los casos de terrorismo los gobiernos se ven en la necesidad de tomar ciertas medidas para controlar esas acciones.

Vance dijo que los Estados Unidos tienen 2 prioridades en su política continental, y señaló como primera de ellas la cuestión de los derechos humanos. La otra es la reforma de la Carta de la OEA.

## El Gobierno de Ecuador Canceló el año Escolar

QUITO, 14 de junio (EFE).— El gobierno militar ecuatoriano dispuso esta noche la clau-

Los primeros reafirmaron su propósito de seguir adelante con la huelga hasta obtener